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— В наступившем году 

произошел ряд кадровых 

изменений в областной 

администрации. Скажи-

те, пожалуйста, насколь-

ко действенными оказа-

л и с ь  э т и  р е ш е н и я ? 

И, если не секрет, кто-то 

из членов правительства 

области планирует пако-

вать чемоданы?

— Вы помните, как год с не-
большим назад мы комплекто-
вали команду, в каких условиях 
это происходило. Я исходил 
из того, что люди, которые 
честно работали (в прежней 
администрации.  — Авт.) , 
имеют право доработать и, 
если у них будет такое жела-
ние, уйти на заслуженный 
отдых либо перейти на другую 
работу. Некоторые товарищи 
сегодня поменяли работу — 
вы их знаете.

Что касается новых назна-
чений, то руководить агропро-
мышленным комплексом на-
значен Новиков — молодой 
человек, в сельском хозяйстве 
не новичок, работал в солид-
ной должности — коммерче-
ский директор одного из круп-
нейших холдингов. Сейчас он 
активно вникает в суть дела 
и параллельно занимается 
п р а к т и ч е с к о й  р а б о т о й . 
Я думаю, что все у него полу-
чится. Сельское хозяйство — 
это тяжелый участок работы. 
Мы в свое время с вами нари-
совали амбициозные планы — 
их надо выполнять. И сказать: 
«у нас не получается» — не-
льзя. В других блоках — про-
мышленном, имуществен-
ном — мы пока работаем 
с теми, кто есть. У нас там две 
вакансии — нам нужен началь-
ник управления промышлен-
ности, директор департамента 
нужен. Подбираем людей. И я 
вам должен сказать: это не так 
просто. Допустим, те, кто ус-
пешно работает в бизнесе, не 
очень хотят идти на государст-
венную службу — это тяжелая 
работа, неблагодарная и не так 
высоко оплачиваемая, как 
в коммерции. Здесь ведь надо 
уметь подчиняться и, главное, 
отвечать за то, что ты обязан 
сделать, за тот участок, на ко-
торый ты поставлен. Это не так 
просто. Но мы подбираем 
людей. Критерий оценки очень 
простой: человек должен быть 
честным, порядочным и про-
фессионально подготовлен-
ным. Это главное… Могу ска-
зать: команда, которая сегодня 

работает, к своим обязаннос-
тям относится добросовестно.

Скажу вам откровенно: год 
назад мои коллеги — наши со-
седи — мне говорили: на вас 
будут смотреть год, смотреть, 
как вы будете себя вести, как 
будете работать с инвестора-
ми, будете ли требовать от них 
чего-то для них неприемлемо-
го — если открытым текстом, 
то это взятки или откаты. И я 
считаю, что за год, который мы 
проработали, мы не дали ни 
малейшего повода для того, 
чтобы инвесторы думали, что 
идти в Орловскую область не-
льзя — там обременяют. Я уве-
рен, что такого у нас нет. 
По крайней мере, я постарался 
избавиться от тех, кто держал 
в голове такие мысли. И могу 
с твердой уверенностью ска-
зать: сегодня весь состав пра-
вительства — люди добросо-
вестные, честные и работают 
день и ночь.

Вообще же кадровая поли-
тика — это штука тонкая… Се-
годня, например, комплекту-
ется команда мэрии города 
Орла. Казалось бы, все, кто 
там работал, при новом мэре 
должны подать в отставку, но 
это не так просто. И сегодня 
там ряд позиций не закрыт. 
Мэра сегодня критикуют: по-
чему Вельковского назначили 
советником (кстати, внештат-
ным)? А Вельковский был 
одним из успешных мэров го-
рода Орла. Он в пять часов 
утра мог запросто пройти пеш-
ком по городу и, увидев безоб-
разия, выгнать любого, кто не 
выполняет свои обязанности. 
Что в этом плохого? Я считаю, 
что это хорошо. И если он 
будет давать практические со-
веты, то к ним надо прислуши-
ваться.

При этом кадровые вопросы 
надо решать не только в адми-
нистрации, но и в бюджетных 
учреждениях, государствен-
ных унитарных предприятиях. 
Я убежден, что сегодня власть 
должна уходить от хозяйствен-
но-распорядительных функ-
ций.

— Вы сказали, что власть 

не должна заниматься хо-

зяйственной деятельно-

стью. В связи с этим рас-

скажите, пожалуйста, 

о ситуации с агрофирмой 

« М ц е н с к а я » :  к а к о в ы 

планы областной власти, 

как власть должна дейст-

вовать в этом вопросе?

— Вопрос, с одной стороны, 
легкий, с другой — непростой. 
Акции этой компании возвра-
щены в казну области и долж-
ны работать на всех жителей 
Орловщины… Когда-то это 
была очень хорошая агрофир-
ма. Почему я говорю «когда-
то»? Сейчас объясню. Мощно-
сти этой агрофирмы — 12 
тысяч голов бычков на откорм. 
Сколько там сегодня бычков? 
Три с половиной тысячи, мак-
симум — три тысячи восемь-
сот. То есть мощности исполь-
зуются, мягко говоря, неэф-
фективно. Три года назад со-
бирали 26 с половиной тысяч 
тонн свеклы. Сегодня не соби-
рают. Имея под боком сахар-
ный завод, который проглаты-
вает огромное количество 
этого продукта. Вы знаете, 
какая в 2009 году была цена 
на сахар. Могу сказать, что 
наши инвесторы на работаю-
щих сахарных заводах зарабо-
тали не меньше полутора мил-
лиардов рублей, мы получили 
порядка 35—40 миллионов 
платежей в бюджет. Но в про-
шлом и позапрошлом годах 
в этой агрофирме не выращи-
вали ни одной тонны свеклы. 
Почему?

А если посмотреть на пока-
затели? Три года назад там ра-
ботало около тысячи человек, 
потом осталось около восьми-
сот, сегодня — шестьсот. Про-
изводство молока упало почти 
на 40 процентов, рентабель-
ность растениеводства — на 18 
процентов, рентабельность 
молока упала с 18 процентов 
до нуля.

Я читал интервью генераль-
ного директора воронежской 
газете, где он говорит: «Мы по-
тихоньку развиваемся». «Поти-
хоньку» меня не устраивает!

…Поэтому речь шла о вне-
сении этой агрофирмы в план 
приватизации и о ее оценке 
(между прочим, в районе 700 
миллионов рублей — при на-
шем-то бюджете и огромном 
количестве проблем!). Вопрос 
стоит очень просто: агрофир-
му никто на руки не поднимет 
и не унесет — ни в Москву, ни 
в Питер… Я хочу, чтобы прошел 

нормальный конкурс и пришел 
эффективный собственник, ко-
торый будет и свеклу сеять, 
и скот содержать… В конкурс-
ной документации, естест-
венно, должны быть обреме-
нения, все должно быть про-
зрачно. А все заявления, что 
Козлов хочет продать агро-
фирму «Мценская» «Разгуляю» 
или «Моссельпрому», абсо-
лютно никакой почвы под собой 
не имеют. Заявляю официаль-
но: будет открытый конкурс, 
кто больше даст, тот и будет 
собственником. Поэтому я хочу 
всех успокоить. Мы не можем 
потворствовать амбициям од-
ного человека и ничего не 
предпринимать. Я, по крайней 
мере, считаю, что это непра-
вильно. И я готов даже внести 
в конкурсную документацию 
обременение: приходит новый 
эффективный собственник, 
а менеджмент, который рабо-
тает в этой фирме, остается — 
но нормальный менеджмент, 
который управляет процессом, 
который движется вперед, ко-
торый получает высокую при-
быль и платит дивиденды соб-
ственнику. А мы дивидендов 
получили 300 тысяч… Мне го-
ворят про коллектив: я готов 
прийти к коллективу, говорить 
с ним и рассказать о том, что 
есть на самом деле. Я считаю, 
что генеральный директор 
должен прийти к собственнику 
с бизнес-планом, расписан-
ным по датам, с графиком, 
сказать: помогите нам с кре-
дитом, дайте гарантии, найди-
те скот, мы будем его откарм-
ливать и весной сдавать. Кста-
ти, у нас сейчас в области нет 
ни одного нормального мясо-
комбината, который бы обес-
печивал нас хорошей продук-
цией и который бы наш же скот 
забивал. Их надо строить — и в 
этом году мы начнем строить 
такой мясокомбинат. В связи с 
этим как должна эта агрофир-
ма развиваться? В соответст-
вии со своими мощностями… 
Но там нет работы, нет ме-
неджмента, нет нормальной 
системы управления. И мы это 
будем поправлять.

Много вопросов задают 

по той же «Орловской Ниве». 
Вы все знаете, что там проис-
ходит. И сегодня я уверен 
на все сто процентов: она уже 
не обанкротится. Сегодня она 
работает, люди получают хоро-
шую зарплату, и я уверен, что 
она будет развиваться. Все 
это — принципиальные вопро-
сы, и я буду их отстаивать в ин-
тересах казны области — и ни 
в каких других.

— В своем выступлении 

на заседании областного 

Совета вы подвели итоги 

социально-экономичес-

кого развития региона 

в 2009 году и обозначили 

перспективы на 2010-й. 

Если подвести итоги ра-

боты в первом квартале 

этого года, то можно ли 

сказать, что социально-

экономическая ситуация, 

как говорится, под конт-

ролем и что намеченные 

планы будут реализова-

ны?

— Это очень серьезный воп-
рос. Не хочу петь дифирамбы 
властным структурам, но, без-
условно, ситуация под контро-
лем. Но все-таки оживление 
промышленного производства 
зависит от общей ситуации: 
о т  к о н ъ ю н к т у р ы  р ы н к а , 
от спроса, от дешевых креди-
тов, от менеджмента, от хозяи-
на в конце концов. И мы знаем: 
у нас большое количество 
предприятий, прекрасно рабо-
тающих. И им кризис не меша-
ет: той же «Гамме», тому же 
«Велору», «Стеклопаку» и так 
далее. И уже появились новые 
предприятия — и об этом надо 
говорить. Запустили, к приме-
ру, завод по производству об-
лицовочного кирпича в Мценс-
ке — прекрасно работает. 
К ним очередь! Значит, должен 
быть еще такой завод — если 
есть спрос. Или перерабаты-
вающие производства. Сколь-
ко Залегощенский сахарный 
завод «лежал на боку»? Очень 
долго. Никто к нему не притра-
гивался. Я думаю, что в этом 
году урожай свеклы будет пе-
рерабатываться на Залего-
щенском сахарном заводе. 

Потому что мы за год приложи-
ли к этому огромные усилия: 
инвестора нашли, с бывшим 
так называемым собственни-
ком договорились, землю им 
дадим, чтобы они сеяли свек-
лу. Или, к примеру, завтра мы 
поедем в Хомутово запускать 
мельзавод… Там будут рабо-
тать человек 70—80. Пред-
ставляете,  что это такое 
для Новой Деревни?

Если говорить в целом о ре-
зультатах первого квартала: 
индекс промышленного про-
изводства по отношению 
к прошлому году — 115,3 %, 
объем отгруженных товаров 
собственного производства 
вырос на 25 %. Или, к примеру, 
обрабатывающее производ-
ство: здесь рост на 20—25 %. 
В агропромышленном комп-
лексе, несмотря на суровую 
зиму, зимовка скота прошла 
нормально, и объем производ-
ства продукции вырос на 20 %. 
То есть это уже тенденция. 
И если делать прогнозы по АПК 
на 2010 год, то мы должны до-
биться увеличения объема 
«валовки» на 2—2,5 процента, 
а если считать в сопоставимых 
ценах, то это будет 8—8,5 про-
цента. Конечно, погоде не при-
кажешь: какая она будет в этом 
году, не знаю. Но нам сейчас 
надо провести весенне-поле-
вые работы как положено. 
Кстати, в Центральной России 
только в нашей области — 
единственной — пострадало 
минимальное количество ози-
мых. Причем мы их пересеи-
вать не будем, будем лишь 
более качественно подкармли-
вать. А у соседей 35—40 % ози-
мых надо пересеивать. Это до-
полнительные горючее, семе-
на, удобрения, дополнитель-
ные расходы…

Мы, конечно, рассчитываем 
на благоприятные погодные 
условия, но благоприятны они 
тогда, когда все сделано нор-
мально, в агротехнические 
сроки, с хорошим качеством, 
с хорошими семенами, с хоро-
шей подкормкой, с определен-
ным количеством минеральных 
удобрений.

(Окончание на 2-й стр.)

Разговор с губернатором

Вчера губернатор Орловской области 

Александр Петрович Козлов провел пресс-

конференцию для журналистов местных 

СМИ. Такие встречи с главой региона стали 

уже традиционными. За два часа общения 

с журналистами Александр Петрович успел 

ответить на многие вопросы — о кадровой 

политике и о весеннем севе, о развитии 

экономики и о подготовке к празднованию 

юбилея Орла… Ответы — опять же 

по традиции — были прямыми 

и откровенными.

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

8-я стр.

Чемпион Орла-2010

О чудо-лекарствах, 
медицинской помощи 
и штрафах

8-я стр.

7-я стр.

Учителями славится Россия

СПОРТ

Николай Агафонович Заха-
ров, который знает войну 

далеко не понаслышке, 
в этом плане не исключение:

— В то воскресенье было 
жарко. Принёс два ведра сту-
деной воды из колодца. 
Слышу, мать с огорода кри-
чит: «Колька, что-то народ 
к колхозному правлению по-
бежал. Не стряслось что?»… 
Поспешили туда и мы. А из 
репродуктора уже звучит: 
«Сегодня в четыре часа 
утра… вероломно… без объ-
явления войны»… Женщины 
заплакали, запричитали: «Как 
же так? Что же теперь будет?» 
Мужики стояли отдельно, со-
средоточенно смоля само-
крутки, вспоминали первую 
войну с германцем. Через 
несколько дней доносившая-
ся с запада артиллерийская 
канонада стала довольно 
громко слышна и в нашей де-
ревне Карловичи, что в Го-
мельской области. Мне тогда 
шёл семнадцатый год…

Чтобы не оставлять не-
мцам скот, колхозное стадо 
решено было гнать в глубь 
России. В числе погонщиков 
оказался и Николай.

В сентябре сорок первого 
на их пути встали немецкие 
танки… Парнишку и его това-
рищей схватили и затолкали 
в колонну пленных красноар-
мейцев. Обессиленные от го-
лода и полученных ранений 

некоторые солдаты не выдер-
живали и падали на пыльную 
дорогу. С ними особо не це-
ремонились — тотчас разда-
валась автоматная очередь… 

— Мне был страшно, — 
вспоминает Захаров. — 
Я старался отвести глаза 
от оставшихся на дороге тел 
расстрелянных. «Смотри, па-
рень, смотри. И запоминай! 
Чтобы злее потом бить этих 
гадов! — тихо проговорил 
идущий рядом со мной пожи-
лой солдат. — Будет плохо — 
цепляйся за меня. Стисни 
зубы и терпи, не показывай 
им свою слабость. Выдер-
жим! Мы же  русские!»

(Окончание на 7-й стр.)

К 65-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

О Великой Отечественной войне, её 

непосредственных участниках мне 

приходилось писать не один раз. И что 

характерно: чем дальше в историю уходит 

от нас 9 мая 1945 года, день выстраданной 

и долгожданной Победы советского народа 

в последней войне, тем больше утверждаюсь 

я в мысли, что у каждого её участника была 

своя героическая и неповторимая боевая 

судьба, принадлежащая только ему и никому 

больше, — свой окоп, своя передовая, своя 

личная встреча со смертельной опасностью. 

Хотя, казалось бы, миллионы защитников 

Отечества делали одну и ту же тяжелую 

до изнеможения работу, называемую войной.

ОБЗОР ЗВОНКОВ ЧИТАТЕЛЕЙ 
НА «ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ»

БМП нашли в Екатерин-
бурге. Машина прошла Аф-
ганистан, подлежала списа-
нию. По просьбе орловцев 
на одном из уральских заво-
дов ее обновили и убрали 
боевые детали.

Председатель Орловско-
го областного Совета на-
родных депутатов, секре-
тарь регионального полити-
ческого совета партии «Еди-
ная Россия» И.Я. Мосякин, 
присутствуя при установке 
БМП, отметил, что мы не 
имеем права забывать о тех 
ребятах, которые прошли 
горячие точки второй поло-
вины ХХ века. Возводящий-

ся сейчас памятник будет 
символом их доблести и му-
жества.

Строительство памятника 
ведется по инициативе Ор-
ловского регионального от-
деления партии «Единая 
Россия». В вооруженных 
конфликтах и локальных 
войнах принимали участие 
около восьми тысяч орлов-
цев, 143 из них погибли, 400 
— отмечены наградами и 
почетными званиями.

Монумент будет открыт 
накануне 9 Мая.

Информагентство 

«Орловской правды».

Памяти участников 
локальных войн
В завершающую стадию вступило возведение 

памятника участникам локальных войн. На 

днях в Орел была доставлена и установлена на 

постамент боевая машина пехоты, которая 

станет частью центральной композиции 

монумента.

Просто солдат войны

Фото из домашнего архива. 1973 г.
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Если говорить про инвестици-
онную сферу, то бума инвестиций 
у нас, к сожалению, нет. Но в то же 
время есть подвижки. Запустим 
Мценский электрометаллургиче-
ский завод, есть шансы хорошо 
продвинуться в обрабатывающей 
сфере, в строительстве элевато-
ров. Я рассчитываю, что в этом 
году «Эксима» достроит селекци-
онно-генетический центр, и он 
будет работать на полную мощ-
ность… Но развитие должно идти 
более высокими темпами, нужны 
инвесторы. Нам надо как мини-
мум две индюшиные фабрики по-
строить. Хочу «затащить» инвес-
тора, который бы построил нам 
хорошую современную птице-
фабрику — для этого нужен год…

В этой связи надо решать воп-
росы со сбытом сельхозпродук-
ции, исключать посредников, что-
бы производитель сам продавал 
свою продукцию…

Очень большие планы у нас 
по строительству — в том числе 
по обеспечению жильем ветера-
нов, военнослужащих, по строи-
тельству домов для переселен-
цев с Крайнего Севера. То есть 
надо наращивать мощности.

Надеюсь, что во втором квар-
тале позитивные тенденции будут 
закреплены, и мы будем выхо-
дить из кризисного состояния. 
Для меня главное — ликвидиро-
вать падение платежей в бюджет, 
падение собственных доходов. 
А будут собственные доходы — 
будем «закрывать» кричащие про-
блемы.

— Александр Петрович, зи-

мой очень много говорилось 

о подготовке к юбилею на-

шего города. Такое впечат-

ление, что во время предвы-

борной кампании все канди-

даты на пост мэра обыгры-

вали эту тему. А сейчас воп-

рос как будто поостыл. Поя-

вилось даже мнение, что все 

эти громадные планы — все-

го лишь воздушные замки, 

что условия слишком жест-

кие, что программа невы-

полнима, что город и об-

ласть ее не потянут. Скажи-

те, сейчас реально ведется 

какая-то работа в этом на-

правлении? Каков алгоритм 

действий орловского прави-

тельства, есть ли догово-

ренности с Москвой и како-

вы перспективы развития 

нашего города?

— Надо поставить все точки 
над «i». Должен сказать, что эта 
работа ни на секунду не прекра-
щалась. Никаких воздушных за-
мков нет. И все, кто пытается 
представить это в таком виде, аб-
солютно не правы.

Уже готово распоряжение пра-
вительства по составу оргкоми-
тета. После того как его подпи-
шет Владимир Владимирович Пу-
тин, будет первое заседание. 
Возглавлять оргкомитет будет 
Виктор Федорович Басаргин (ми-
нистр регионального развития. — 
Авт.), вошли в него первый вице-
спикер Государственной Думы, 
депутаты, заместители минист-
ров.

Должен сказать, что мы нахо-
димся в привилегированном по-
ложении: мы начинаем работу за 
пять с лишним лет до юбилея… 
Но эти годы пролетают мгновен-
но, и если ничего не делать — ни-
чего не будет.

Что касается программы: мы 
ее дважды согласовали со всеми 
министерствами и ведомствами. 
Сегодня в ней значится 96 объек-
тов на сумму 26 миллиардов руб-
лей. Из них федеральное финан-
сирование — 20 миллиардов. Ос-
тальное — софинансирование 
из бюджетов области, города 
и внебюджетной сферы. В про-
грамму вошло много объектов, 
которые жизненно важны для го-
рода Орла… К примеру, мы доби-
лись, чтобы в программу включи-
ли модернизацию жилищно-ком-
мунального хозяйства. Цена воп-
роса очень высокая. Сегодня 
очистных сооружений нет, водо-
провод в ужасном состоянии, теп-
лотрассы на 75—80 % изношены, 
посмотришь на наши котель-
ные — плакать хочется: их надо 
сносить и ставить новые, на газе, 
как в том же Мценске. Сделаем 
это в рамках программы — хоро-
шо, сделаем в рамках инвест-
программ — тоже хорошо, но на-
до соблюдать грань: это не долж-

но влиять на повышение тари-
фов…

Так что это никакая не пиар-ак-
ция. К юбилею города Орла мы 
должны привлечь максимальные 
ресурсы. До 2015 года мы долж-
ны решить все проблемы — без 
всякого аврала… Город надо сде-
лать красивым и приложить к это-
му максимум усилий. И эта рабо-
та идет.

Понятно, что в предвыборной 
кампании каждый старался 
на этой теме сыграть, но у меня-
то назад пути нет…

— В прошлом году пресса 

много писала о возврате 

в казну области собственно-

сти из частных рук. Скажите, 

есть ли у областного прави-

тельства идеи по поводу эф-

фективного использования 

этой собственности во благо 

людей. Прежде всего име-

ется в виду недвижимость 

в Орловском Полесье.

— Этот вопрос в целом очень 
значимый для всех. В свое время 
эта тема «гремела», об этом пи-
сали все средства массовой ин-
формации — и правильно дела-
ли.

Что касается планов… Сего-
дня по части акций «Орелс-
троя» — незаконченные уголов-
ные дела, 20 % мы должны вер-
нуть, на этот счет есть четкая по-
зиция. Что касается вопросов, 
связанных с мелкой собственно-
стью, которая принадлежала 
«Орловской Ниве» и которую ра-
зобрало по карманам бывшее 
руководство «Орловской Нивы» 
(рестораны, мелкие магазинчи-
ки и все прочее), то сегодня рас-
сматривается три уголовных де-
ла, и думаю, что бывшее руко-
водство «Орловской Нивы» по-
несет ответственность, потому 
что такие факты не должны оста-
ваться безнаказанными незави-
симо от того, какого уровня на-
чальник это все делал. Там были 
факты, когда из кассы запросто 
изымали деньги, и никто не от-
читывался… У нас есть следст-
венные органы, уголовные дела 
там в стадии активного рассмот-
рения, надеюсь, они дойдут 
до суда и будет принято соот-
ветствующее решение. Я обра-
тился в прокуратуру с просьбой 
разобраться со всеми фактами 
незаконного отчуждения, при-
своения и так далее.

Что касается Полесья, то «дом 
лесника» сегодня в казне обла-
сти. Его, конечно, тяжело содер-
жать, это дорогое удовольствие. 
Там разрешена гостиничная де-
ятельность — они должны зара-
батывать деньги. Но пока никто 
из приезжавшего к нам высокого 
руководства не изъявил желания 
туда поехать — видимо, имидж не 
очень хороший.

Как только все будет оформле-
но, надо решать, что делать 

с этим комплексом: или перево-
дить на коммерческую основу, 
дать людям возможность там от-
дыхать, сделать хорошую цену 
и зарабатывать деньги в казну, 
или продавать по хорошей цене, 
чтобы комплекс зарабатывал де-
ньги и платил налоги. Вся эта соб-
ственность, возвращенная в каз-
ну, должна приносить доход, и мы 
будем этого добиваться. 

Собственность должна рабо-
тать на казну. Поэтому все что 
можно надо реанимировать и за-
ставить работать на полную мощ-
ность, с хорошими показателями, 
с увеличением количества рабо-
тающих, с созданием дополни-
тельных рабочих мест и так да-
лее. Моя задача — заставить соб-
ственность работать. Другого я не 
вижу. Мне лично ничего от этого 
не надо. Я сюда не за этим при-
ехал.

— Нынешняя суровая зима 

в Европе привела к сильно-

му повреждению дорожного 

покрытия. И для многих ев-

ропейских стран стал акту-

альным вопрос: где взять 

деньги на ремонт? А как об-

стоят дела у нас, как из этой 

ситуации намерены выхо-

дить в Орловской области?

— Состояние дорог в области 
очень плохое. Это надо сказать 
открыто и прямо. Начну с горо-
да. В Орле мы в этом году почти 
на месяц раньше начали дорож-
ный ремонт. Будет ремонтиро-
ваться большое количество 
улиц — и не только в центре — 
с заменой дорожной подложки. 
Мы получим кредит 146 милли-
онов — решение уже принято. 
Но заявка подана на миллиард, 
чтобы привести в порядок в том 
числе и областные дороги — 
там, где закрыты транспортные 
маршруты из-за плохого покры-
тия. При этом деньги на ремонт 
дорог должны выделять и город, 
и районы — нельзя рассчиты-
вать только на областной бюд-
жет. К проблеме надо подходить 
комплексно.

Входят ли в программу по под-
готовке к празднованию 450-ле-
тия города Орла мероприятия 
по благоустройству и обеспече-
нию безопасности в центральном 
парке культуры и отдыха? Обид-
но, что парк в центре города поль-
зуется дурной славой.

К сожалению, каждый день 
там что-нибудь неприятное 
случается. В том числе и пре-
ступления. Определенные ме-
р о п р и я т и я  к  п р а з д н о в а н и ю 
4 5 0 - л е т и я  п р е д у с м о т р е н ы . 
В комплексе с приведением 
в порядок набережной Оки. Од-
нако считаю, что в перспективе 
парк необходимо полностью 
модернизировать. Это трудо-
емкий и долговременный про-
цесс. Но не думаю, что нужно 
ждать завершения предусмот-

ренных планом капитальных 
работ — наводить порядок нуж-
но уже сегодня. И прежде всего 
обеспечить безопасность. Воз-
можно, с помощью дружинни-
ков. Или работу милиции пере-
строить. Милиция сейчас рабо-
тает только по вызовам, но не 
круглые сутки. Думаю, за обра-
зец необходимо взять пример 
Белгорода, где многое сделано 
для усиления милиции: обес-
печенность транспортом повы-
шена, экипажи машин усилены, 
проведены организационные 
м е р о п р и я т и я ,  м и л и ц и я  т а м 
на улицах круглые сутки. Этого 
не скажешь об Орле. В два часа 
ночи на улицах города милици-
онера не найдешь. В Орле со-
здано городское управление 
внутренних дел. Пока что я не 
понимаю, чем оно занимается. 
Эту проблему надо решать. 
В  с а м о е  б л и ж а й ш е е  в р е м я 
я поставлю этот вопрос перед 
р е г и о н а л ь н ы м и  к о м и с с и е й 

по безопасности и антитерро-
ристической комиссией. За лю-
бым преступлением должно 
последовать неотвратимое на-
казание. Люди должны чувст-
вовать себя в безопасности 
в любое время суток на улицах 
города. Нужно ограничить вре-
менные рамки продажи алкого-
ля в магазинах. Сейчас купить 
спиртные напитки в любое вре-
мя дня и ночи в любом районе 
города — не проблема. Счи-
таю, что в Орле должен быть 
лишь один специализирован-
ный магазин, который будет 
иметь разрешение на круглосу-
точную продажу крепких спирт-
ных напитков. Максимум два 
таких магазина нужно. Питей-
ные заведения из парка необ-
ходимо убрать. В парке культу-
ры нужно торговать сладкими 
продуктами. Этот вопрос долж-
ны решать прежде всего муни-
ципальные власти на местах. 
И мы будем этим заниматься. 
Хотя проблему безопасности 
в одночасье, конечно же, не ре-
шить.

— В прошлом году госзакуп-

ки очень помогли мценскому 

заводу «Коммаш». А в насту-

пившем как будет?

— Завод хороший. Один из не-
многих предприятий этого про-
филя, оставшихся на плаву. Там 
установлено уникальное обору-
дование. И производит завод уни-
кальную по своим возможностям 
технику. Это для Мценска одно 
из градообразующих предпри-
ятий. В этом году господдержка 
предприятия запланирована, но 
она будет чуть меньше прошло-
годнего уровня. Примерно 31—35 
миллионов рублей. Надеюсь, что 
вся коммунальная техника по го-
сударственным, муниципальным 
и коммерческим поставкам пой-
дет в область с «Коммаша». 

По моей информации, завод 
на 2010 год заказами обеспечен.

— Как вы оцениваете работу 

по подготовке к посевной? 

Какие проблемы удалось ре-

шить и какие еще остались?

— Весенние полевые работы — 
это сегодня самый серьезный 
вопрос. В этом году озимого кли-
на в хозяйствах области прибави-
лось примерно на 35 тысяч гекта-
ров. Всего озимого клина — поч-
ти 450 тысяч гектаров. 574 тысячи 
гектаров нужно посеять яровых. 
В этом году главной проблемой 
было убедить сельхозтоваропро-
изводителей поменять севообо-
рот в соответствии с требования-
ми рынка. В этом году будет боль-
ше посеяно свеклы, кукурузы, 
сои, рапса. Производство этих 
культур рентабельно. Больше 
в этом году будет и гречихи. 
В этом году для производства са-
харной свеклы будет особо бла-
гоприятная конъюнктура. Нужны 

мощные свеклоуборочные комп-
лексы.

С удобрениями почти все воп-
росы решены, как и с семенами. 
С ГСМ — тоже, 10-процентная 
скидка для сельхозпроизводи-
телей сегодня работает. Главная 
проблема, которая остается 
на сегодняшний день, это неко-
торые инвесторы, не желающие 
по-хозяйски обращаться с зем-
лей. Сегодня надежда на то, что 
сев проведем в оптимальные 
сроки, реальна. Техника подго-
товлена. В ближайшие дни на-
чнется массовый сев. В южных 
районах области он уже начат. 
Надеюсь, урожай будет не мень-
ше, чем в прошлом году, то есть 
повторим рекорд, если не вне-
сет свои коррективы погода. Но 
в любом случае наша цель — 3 
миллиона тонн. Мы рассчитыва-
ем не только на крупных инве-
сторов, но и на фермеров. Фер-
мерам нужно помогать, всяче-
ски поддерживать и беречь. Тех-
ника у них прошлого века, тем не 
менее фермеры неплохо рабо-
тают, результаты дают, с землей 
обращаются по-хозяйски. Фер-
меры кормят полмира. Все раз-
говоры о том, что зерно продать 
некуда, это разговоры «для бед-
ных». От 2,5 миллиона  тонн про-
шлогоднего урожая в закромах 
хозяйств не осталось практиче-
ски ничего. Тот, кто говорит о не-
рентабельности зернового про-
изводства, просто не умеет ра-
ботать. Себестоимость зерна 
снижать нужно. Современные 
технологии применять. Нор-
мальная себестоимость — пол-
торы тысячи рублей за тонну.

Другой путь решения пробле-
мы с продажей зерна — развитая 
переработка. Наши мелькомби-
наты загружены лишь на треть. 
Если увеличить их загрузку, отпа-
дет необходимость в дополни-
тельных элеваторных мощностях. 

Задача власти в том, чтобы со-
здать условия для цивилизован-
ного рынка сельхозпродукции, 
чтобы не продавали фермеры за 
бесценок свое зерно спекулян-
там-перекупщикам, чтобы чувст-
вовали себя свободно в финансо-
вом отношении, а не были зажаты 
в тиски бесконечных кредитов. 
К слову, в прошлом году и ферме-
ры, и крупные сельхозпроизводи-
тели активно закупали технику 
после уборочной. Около тысячи 
единиц было закуплено. Пока что 
мы для них мало делаем. Но люди 
уже перестали уезжать из дерев-
ни. И хорошие зарплаты стали 
платить на некоторых агрофир-
мах.

— Есть ли в плане правитель-

ства области инвестицион-

ные проекты по подъему ин-

дустрии Орла в рамках под-

готовки к празднованию 

450-летия?

— В рамках подготовки к праз-

днику это сделать невозможно. 
В федеральном центре рассмат-
риваются и решаются вопросы, 
связанные с нуждами города, со-
циальной поддержкой населения, 
проблемами занятости. А в воп-
росах развития промышленно-
сти, строительства, обрабатыва-
ющих отраслей, машиностроения 
мы можем рассчитывать лишь 
на инвесторов. От государства 
получают поддержку градообра-
зующие предприятия. Таких в Ор-
ле нет. Зато есть большие пусту-
ющие промышленные площади, 
например, в Северном районе, 
которые раньше занимал сталеп-
рокатный завод. Там около 320 
тысяч квадратных метров, гото-
вых принять любое производство. 
В Орле есть свободные электри-
ческие мощности, с газом нет 
проблем. Будем искать инвесто-
ра. Другого пути нет. Без реаль-
ного производства перспектив 
нет. Вопросы, связанные с реани-
мацией промышленности в Орле, 
у регионального правительства 
на первом плане, как и у мэрии 
города.

Город Орел по определению 
даже с тем промышленным по-
тенциалом, что есть, должен быть 
самодостаточным. Однако такого 
не было и в докризисные време-
на. Причина — размывание сил 
и средств, в том числе и на мно-
гочисленные долгострои. Теперь 
такого не будет. Вкладываемые 
средства должны приносить ре-
зультат быстро. Результат для лю-
дей. И мы будем это делать, со-
средотачивая усилия на конкрет-
ных проблемах и объектах. В этом 
году в областную детскую боль-
ницу установим оборудование 
минимум на 600 миллионов руб-
лей, пусть даже за счет кредитов, 
лизинговых схем. Чтобы качест-
венно поднять уровень оказания 
медицинских услуг детям. То же 
самое будет и с больницей имени 

Семашко. Сельские ФАПы будем 
вводить в строй.

— Как идет подготовка в об-

ласти к празднованию 65-

летия Великой Победы? Как 

решается вопрос с обеспе-

чением жильем ветеранов 

Великой Отечественной вой-

ны?

— Это один из самых актуаль-
ных вопросов сегодня. Работа 
проводится под контролем феде-
рального комитета «Победа». Ве-
теранам и их семьям власти всех 
уровней уделяют особое внима-
ние. Тех, кто стал на жилищную 
очередь до марта 2005 года, 
в прошлом году мы обеспечили 
квартирами. Это было непросто, 
но мы это сделали. Еще 69 чело-
век будут обеспечены в ближай-
шее время, оформляются доку-
менты. И еще 93 человека долж-
ны быть обеспечены до Дня По-
беды. Останется еще более 300 
ветеранов. Для этого необходимо 

еще около 170 миллионов рублей 
федеральных средств. Мы обяза-
ны решить эту проблему в основ-
ном в текущем году. Сегодня ог-
раничений для ветеранов нет ни-
каких, и все разговоры чиновни-
ков «нельзя, не положено» долж-
ны быть искоренены. Никто не 
имеет право сказать ветерану «не 
положено».

Заканчивается диспансериза-
ция ветеранов. Их около 3 тысяч 
человек. Ни одного человека не 
оставим без внимания. Два вете-
рана с сопровождающими поедут 
на Парад Победы в Москву. Почти 
30 — в другие регионы. Около 400 
примут участие в праздничных 
мероприятиях в Орле. Обеспечи-
ваем ветеранов телефонной свя-
зью. Проводятся мероприятия 
по обеспечению устойчивого при-
ема телевизионного сигнала 
в квартирах ветеранов.

65-летие Великой Победы — 
для Орловщины особый празд-
ник. Здесь в годы войны проходи-
ли масштабные кровопролитные 
сражения. В области огромное 
количество воинских захороне-
ний. К 9 Мая их нужно привести 
в порядок, благоустроить. Это на-
ходится в полномочиях муници-
палитетов, но региональная 
власть, конечно, не останется 
в стороне. В Орле очень скоро бу-
дет установлен памятник воинам-
интернационалистам. 8 мая от-
кроем стелу в честь присвоения 
Орлу звания города воинской 
славы.

9 Мая будем чествовать вете-
ранов, проводить различные ме-
роприятия, как принято в день 
большого всенародного праздни-
ка. Их запланировано очень мно-
го: парад, салют и другие. Всё бу-
дет сделано на «отлично».

Подготовили 

Татьяна ФИЛЁВА,

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Разговор с губернатором
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Она прошла в минувшую пятницу в До-
ме детского творчества Заводского рай-
она по инициативе Орловского регио-
нального отделения общественной орга-
низации «Педагогическое общество Рос-
сии» при поддержке Управления образо-
вания и молодежной политики департа-
мента образования, культуры и спорта 
Орловской области, Орловского инсти-
тута усовершенствования учителей, Ор-
ловской областной организации профсо-
юза работников народного образования и 
науки, Орловского государственного уни-
верситета.

Среди участников конференции были 
начальник областного управления обра-
зования и молодежной политики Г.А. Каз-
начеева, директор института усовершен-
ствования учителей Г.А. Лабейкина, пред-
ставители общественных организаций, 
руководители районных отделов образо-
вания, учителя, преподаватели и студен-
ты ОГУ.

«Учителями славится Россия», — ска-
зал некогда поэт. Однако сегодня профес-

сия учителя, по данным социологических 
опросов, относится к числу непрестижных 
из-за невысокой заработной платы. Об 
этом говорила директор института усо-
вершенствования учителей Г.А. Лабейки-
на. Исправить ситуацию, повысить соци-
альный статус учителей возможно. И 
здесь без дей ственных мер со стороны 
государства не обойтись. Объявление 
2010 года Годом учителя в России уже 
свидетельствует о том, что в этом направ-
лении наметился существенный сдвиг.

— Наши учителя готовы к самосовер-
шенствованию, готовы работать в новых 
условиях, — подчеркнула Галина Алексан-
дровна.   

Заместитель председателя Орловской 
областной организации профсоюза ра-
ботников народного образования и науки 
Н.М. Перелыгина отметила, что сегодня 
все проблемы современной школы мерк-
нут по сравнению с главной — демогра-
фической. Так, низкая рождаемость на се-
ле уже сказалась на наполняемости клас-
сов и школ. 

 Председатель Орловского региональ-
ного отделения общественной организа-
ции «Педагогическое общество России» 
кандидат педагогических наук, доцент 
ОГУ Л.В. Воронкова рассказала о комп-
лексе мероприятий, которые прошли и 
будут проходить на Орловщине в рамках 
Года учителя по инициативе этой органи-
зации.

— Это конкурсы, конференции, семи-
нары, фестивали, направленные на  повы-
шение профессионального мастерства и 
социального статуса учителей, — отмети-
ла Любовь Викторовна. — Широкая обще-
ственность должна знать, что на Орлов-
щине есть Учителя с большой буквы. 

Студентка 3-го курса факультета ино-
странных языков ОГУ Екатерина Морозо-
ва рассказала о проекте, который впер-
вые  стартовал в нашем городе в этом го-
ду, — «Учитель года — поколение Next». 
Главная цель конкурса — развитие твор-
ческого, научного и профессионального 
потенциала молодых учителей Орла и об-
ласти. Интересно, что среди победителей 
конкурса — две девушки и... пять парней.

Завершилась встреча награждением 
работников сферы образования почетны-
ми грамотами и благодарственными пись-
мами.

Светлана АНИСИМОВА.

Учителями славится Россия
2010 год объявлен Годом учителя в России. Большой план 

мероприятий в этом году намечен и в нашей области. 

Региональная научно-практическая конференция «Школа 

и общество: грани партнерства» как раз стала одним из таких 

мероприятий. 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Однажды ночью их, военных и 
гражданских, загнали в обвет-
шалый, вросший в землю са-

рай. Николай, промокший под холод-
ным осенним дождем, с головой за-
рылся в солому и мгновенно заснул. 
Сколько проспал, не помнит. Про-
снулся от тишины. Выбраться из коп-
ны было не так просто. Кто-то нава-
лил на нее всякий хлам: прогнившие 
доски, колесо от повозки, ржавые об-
ручи от кадушек, тряпье. Никого не 
было. Кое-где на земляном полу вид-
нелись рваные солдатские обмотки и 
грязные, окровавленные бинты. Кому 
он обязан свободой, а, может быть, и 
жизнью, до сих пор остается для За-
харова загадкой.

В родное село Николай вернулся в 
октябре и узнал страшную весть: за 
связь с партизанами гитлеровцы за-
кололи штыками его старшего брата.

«Особенно злобствовали полицаи. 
Облавы, обыски — практически каж-
дый день, — вспоминает Захаров. — 
Наша семья попала в список небла-
гонадежных — мой двоюродный брат 
был в партизанах, и, вероятно, кто-то 
донес. Приходилось прятаться, ноче-
вать в амбарах, в поле».

Жители деревни помогали народ-
ным мстителям: с риском для жизни 
доставляли им продукты, сообщали о 
графике движения поездов с воен-
ной техникой, системе охраны же-
лезнодорожного полотна. Особенно 
ценные сведения уходили в лес от на-
блюдательного Николая. Однажды 
это чуть не стоило ему жизни. Воз-
вращаясь из леса, напоролся на за-
саду карателей. Уходить пришлось 
болотом, благо тамошние места бы-
ли хорошо знакомы. Постреляв вдо-
гонку, фашисты не рискнули пресле-
довать. Деревню, правда, оцепили: 
стали искать человека в мокрой 
одежде и обуви. Добрые люди на-
дежно спрятали паренька, переодев 
его в сухое.

Партизанским разведчиком Ни-
колай Захаров оставался до дека-
бря 1943-го, когда в Карловичи вош-
ли наши войска. В феврале 1944 го-
да он уже сражался в составе 44-й 
гвардейской дивизии 1-го Белорус-
ского фронта. Боевое крещение по-
лучил под Бобруйском. На вопрос, 
кем был на фронте, ответил кратко: 
«Главной фигурой!». И, улыбнув-

шись, добавил: «Просто солдатом 
войны...».

...Река Буг. Немцы, укрепившиеся 
на высоте, простреливали букваль-
но каждый метр единственного уце-
левшего моста. Ночью заливали его 
и прилегающую территорию светом 
прожекторов. Под покровом ночи 
рота выдвинулась ближе к реке. Был 
приказ провести разведку боем. 
Солдаты ползли по болотистому лу-
гу под шквальным огнем фашистов, 
прячась от пуль за кочки и тела уби-
тых.

До противоположного берега ре-
ки добралось семеро. Комсорг роты 
младший сержант Захаров приказал 
гвардейцам окопаться. Передохнуть 
не успели. В темноте неожиданно 
вспыхнули фары танков, раздалась 
немецкая речь. Один из «тигров» 
шел прямо на окопчик, в котором с 
пулеметом притаился принявший на 
себя командование шестеркой раз-
ведчиков Захаров.

— Знаешь, что мне тогда подума-
лось? — спросил Николай Агафоно-
вич. — Мало пожить пришлось. Фри-
ца гнали уже в хвост и гриву, а тут... 
Даже слеза от обиды накатила. Взял 
две гранаты, начал осторожно отжи-
мать усики... Ну, думаю, сам погиб-
ну, но и с собой на тот свет пяток фа-
шистов прихвачу!

Но немцы вдруг остановились в 
метрах пятидесяти от зарывшихся в 
землю советских солдат. И, не по-
дозревая об их присутствии, стали 
рыть окопы, расставлять военную 
технику. С немецких позиций потя-
нуло запахом кофе…

Как потом выяснилось, фашисты 
готовили новый плацдарм для 
контрнаступления. Все огневые точ-
ки и сам укрепрайон противника бы-
ли у разведчиков как на ладони. Ут-
ром по позициям фрицев ударила 
наша артиллерия.

Затем была Польша. Во время 
наступления под городом Лодзь За-
харов был ранен. После госпиталя 
направили на краткосрочные курсы 
младших лейтенантов. День Победы 
встречал в Берлине. «Вокруг царило 
всеобщее ликование, которое не-
возможно передать словами. Все 
обнимались, стреляли в воздух из 
всех стволов, пели, кричали: «Побе-
да!», в которую некоторые, находясь 
в таком возбужденном эмоциональ-

ном состоянии, еще не верили. Поч-
ти четыре года — шквалы свинца и 
огня, кровь и миллионы погибших, 
и, наконец… Осознание того, что 
действительно наступил долгождан-
ный мир, пришло несколько позже, 
когда нахлынувшее чувство безмер-
ной радости улеглось».

После войны Н.А. Захаров связал 
свою жизнь с армией. Служил во 
многих уголках страны. Строил во-
енные объекты: аэродромы, пуско-
вые ракетные шахты.

— Места себе не находил, когда 
где-то прочитал, что в Шяуляе на на-
ми построенном аэродроме будут 

базироваться натовские самолеты, 
— вдруг взорвался фронтовик. — 
Знал бы...

Он не договорил, как-то сокру-
шенно махнул рукой и затянулся си-
гаретой. 

В  1 9 7 3  г о д у  п о д п о л к о в н и к 
Н.А. Захаров был уволен в за пас, пе-
реехал на постоянное место житель-
ства в Орел. Работал в коммуналь-
ной системе, областном комитете 
народного контроля. Свою трудо-
вую деятельность ветеран Великой 
Отечественной войны завершил в 
областном управлении Федераль-
ной налоговой службы, где прора-

ботал 11 лет. Но связи со ставшим 
ему родным коллективом Николай 
Агафонович не теряет. «Постоянно 
ощущаю заботу и внимание ко мне 
со стороны руководства управления 
и тех, с кем я работал, — говорит он. 
— И такое отношение не ограничи-
вается только праздничными и па-
мятными датами, юбилеями. По ка-
ким бы вопросам я ни обратился, 
если таковые возникают, всегда на-
хожу у моих бывших сослуживцев 
понимание, поддержку и помощь. А 
это, поверь мне, в наше время мно-
гого стоит».

Очень болезненно воспринимает 
Н.А. Захаров попытки некоторых ны-
нешних «исследователей» «переос-
мыслить» историю, принизить роль 
Советского Союза в разгроме фа-
шизма, очернить Священную, под-
линно народную войну и Великую 
Победу в ней. «Кто стреляет в свою 
историю — тот стреляет в себя и 
свое потомство, — считает он. — 
Унижать погибших за правое дело 
не только чистой воды цинизм, но и 
кощунство. Следует помнить: мы бы 
погибли как нация и государство, 
если бы не погибали тогда в те ог-
ненные годы». 

Но и в мирное время жизнь про-
должала испытывать ветерана на 
прочность и крепость духа. После 
смерти единственного сына воспи-
тал оставшихся сиротами двух вну-
чек, дал им образование. До послед-
него времени продолжал вести «бой» 
за урожай на своих шести сотках. Но 
годы дают о себе знать. Перенёс две 
операции. Несколько лет назад Заха-
рова сбила «иномарка». Более двух 
месяцев по комнате передвигался с 
помощью стула. Ну ничего, оклемал-
ся, вырвался из объятий «костлявой». 
Помогает воспитывать своего люби-
мого правнука Артема (на снимке). 
Николай Агафонович собирается 
принять участие 9 Мая в Параде По-
беды на главной площади областного 
центра. Фронтовик по-прежнему в 
строю и, несмотря на уже солидные 
годы и болезни, не сдает своих пози-
ций. «Ничего, выдержим. Не такое 
бывало! Вон какую войну-то пережи-
ли, выстояли и победили в ней! Нам 
негоже проявлять слабость духа. Мы 
же — русские!» — завершил ветеран 
нашу беседу.

В. НЕКРАСОВ.

Просто солдат войны

В рамках мероприятий, посвященных 65-й годовщине 
Победы в Великой Отечественной войне, прошел выезд-
ной семинар Ливенского районного совета ветеранов. В 
его программу вошло посещение расположенных на тер-
ритории Ливенского района братских захоронений и па-
мятников воинам, погибшим в годы войны. 

К 65-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Поклонимся 
великим тем годам!

В районном центре культуры поселка Хомутово ветеранам 

Великой Отечественной войны вручили юбилейные медали 

«65 лет Победы в Великой Отечественной войне 1941—1945 

гг.». Этой награды удостоились 170 жителей поселка.

Перед ветеранами выступили глава администрации Новодере-
веньковского района А.М. Рудаков и глава поселка Хомутово 
Т.Е. Тарасова. Они говорили о великом подвиге народа в годы су-
ровых испытаний, о долге нынешнего и последующих поколений 
свято беречь память о тех, кто ценой своей жизни отстоял Отчиз-
ну.

Участники художественной самодеятельности подготовили для 
ветеранов праздничный концерт.

Соб. инф.

Награды нашли 
победителей

Первая остановка — в селе 
Речица, где у памятника воинам 
состоялись митинг и возложе-
ние венков. Открыл торжествен-
ный митинг заместитель главы 
администрации Ливенского  
района по социальным вопро-
сам В.С. Ефанов. Он тепло и 
сердечно поздравил собрав-
шихся с наступающим праздни-
ком и подчеркнул важность рас-
пространения знаний о Великой 
Отечественной войне среди 
подрастающего поколения. Для 
них это великий урок памяти.

Все присутствовавшие полу-
чили возможность еще раз пе-
релистать страницы военных лет 
вместе с ветеранами П.В. Вол-
ченковым и А.И. Могилевцевой. 
Учащиеся Речицкой средней об-
щеобразовательной школы про-
читали для ветеранов стихотво-
рения, в которых переданы ужас 
войны и радость победы.

Приятным подарком для уча-
стников семинара стало посе-
щение святого источника Нико-
лая-угодника в селе Сосновка. 
Далее по маршруту ветераны 
посетили села Вязовик, Введен-
ское, Бараново и деревню Рос-
стани.

Подобные мероприятия не 
только оставляют в памяти доб-
рые, светлые чувства, но и дают 
возможность еще раз вернуться 
в прошлое, почтить память 
ушедших, пообщаться с ныне 
живущими свидетелями воен-
ных событий. 

Ветераны искренне поблаго-
дарили организаторов меропри-
ятия, администрацию района, 
глав сельских поселений, дирек-
торов школ и школьников, а так-
же отметили хорошее состояние 
памятников.

Соб. инф.

На правах рекламы.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ДЕПАРТАМЕНТ ИМУЩЕСТВА, ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

И ИНФОРМАТИЗАЦИИ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ 
информирует о предоставлении в аренду земельных 

участков местоположением:

— г. Орел, ул. Металлургов, между домами №№ 20-24, ка-
дастровый номер 57:25:0040305:117, площадь 900 кв. м, раз-
решенное использование — для установки и дальнейшего 
обслуживания и эксплуатации временного торгового киоска 
по реализации газетно-журнальной продукции;

— г. Орел, ул. Полесская, в районе ж. д. №2, кадастровый 
номер 57:25:0010501:9, площадь 12,97 кв. м, разрешенное 
использование — торговый киоск по реализации печатной 
продукции;

— г. Орел, ул. Бурова, в районе дома № 30, кадастровый 
номер 57:25:0040306:53, площадь 6 кв. м, разрешенное 
использование — киоск по ремонту обуви;

— г. Орел, ул. Комсомольская, 40, кадастровый номер 
57:25:0020403:88, площадь 89,27 кв. м, разрешенное исполь-
зование — гостевая стоянка индивидуального легкового авто-
транспорта;

— г. Орел, ул. Старо-Московская, кадастровый номер 
57:25:0030702:43, площадь 52 кв. м, разрешенное использо-
вание — размещение временного сооружения — торгового 
павильона из легких сборно-разборных конструкций.

Котишевская Зинаида Ивановна, собственник полу-
тора земельных долей общей площадью 8,25 га, в праве 
общей долевой собственности на земельный участок, рас-
положенный по адресу: Орловская обл., Орловский р-н, 
ОАО АПО «Сабурово» (на территории бывшего ТОО «Сабу-
ровское»),

ИЗВЕЩАЕТ

о намерении собственника выделить земельный уча-
сток общей площадью 8,25 га в праве общей долевой соб-
ственности на земельный участок из земель с/хоз. назна-
чения. Севооборот № 2 (полевой), поле № 6, рабочий уча-
сток № 5 (часть). 

Участок примыкает юго-восточной стороной к СТ «Друж-
ба», восточной стороной — к участку постороннего поль-
зования, севернее н.п. «Сабуровские Выселки».

Обоснованные возражения от участников общей доле-
вой собственности по местоположению выделяемого зе-
мельного участка вручаются собственнику Котишевской 
Зинаиде Ивановне лично под роспись либо направляются 
по адресу: 302040, г. Орел, ул. 8-го Марта, д. 27, кв. 105, по 
почте заказным письмом с описью вложения, с уведомле-
нием о вручении в течение 30 дней со дня опубликования 
настоящего извещения.

Контактные телефоны: 45-38-25, 8-920-280-98-46.

ОБЗОР ЗВОНКОВ ЧИТАТЕЛЕЙ НА «ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ»

Сообщение об итогах проведения открытого аукциона
по сдаче в аренду федерального имущества, 

проводимого Орловским государственным институтом 
искусств и культуры 9.04.2010 года.

На основании протокола проведения аукциона и определе-
ния победителя аукциона на право заключения договора арен-
ды объектов недвижимости, находящихся в федеральной соб-
ственности (Протокол от 9 апреля 2010 г., № 3), победителем 
по лоту № 1 признан индивидуальный предприниматель Гав-
рилин Александр Васильевич. 

Предложенная победителем величина годовой ставки аренд-
ной платы составила 4 320 (четыре тысячи триста двадцать 
рублей) 00 копеек.

Лот №1: часть нежилого помещения № 87 общей площадью 
1,0 кв. м, расположенная на 1-м этаже учебного корпуса.

Местонахождение объекта: г. Орел, ул. Лескова, д. 15.
Целевое назначение: бытовые услуги.
Вид деятельности: организация горячего питания.
Срок действия договора аренды — 1 год.

ЗАКОН И ПОРЯДОК

Установлено, что директор центра, 
используя свои служебные полномо-
чия вопреки интересам службы, дей-
ствуя в нарушение требований ФЗ от 
24.06.1999 г. № 120-ФЗ «Об основах 
системы профилактики безнадзорнос-
ти и правонарушений несовершенно-
летних» и Закона Орловской области 
от 26.11.1998 г., № 83-ОЗ «О государ-
ственной системе профилактики без-
надзорности и правонарушений несо-
вершеннолетних в Орловской обла-
сти», надлежащим образом не испол-
нила возложенные на нее обязанности 
по устройству несовершеннолетних, 
попавших в трудную жизненную ситуа-
цию и нуждающихся в помощи со сто-
роны государства, оказанию помощи 
семье по ликвидации трудной жизнен-
ной ситуации. 

Так, с 1.09.2009 г. директор, дейст-
вуя из личной заинтересованности в 
интересах несовершеннолетних детей 
своих знакомых, поместила без доста-
точных на то оснований в связи с необ-
ходимостью продолжения обучения в 
старших классах общеобразователь-
ной школы п. Верховье в стационарное 
отделение возглавляемого ею центра 

несовершеннолетних из благополуч-
ных детей. Однако обратившейся к ди-
ректору центра одной из жительниц 
пос. Верховье, которая являлась оди-
нокой матерью и находилась в трудной 
жизненной ситуации, с просьбой по-
местить в центр ее малолетнюю дочь 
было отказано в связи с отсутствием 
свободных мест. Женщине пришлось 
отдать своего ребенка знакомой, в до-
ме которой впоследствии произошел 
пожар, и девочка погибла. 

По результатам проверки прокуро-
ром района вынесено постановление о 
направлении материалов об уголов-
ном преследовании в порядке п.2 ч.2 
ст. 37 УПК РФ в следственный орган 
для принятия решения в порядке ст.ст. 
144-145 УПК РФ. 

9.03.2010 г. в отношении директора 
центра социальной помощи семье и 
детям Верховского района следовате-
лем СО по г. Орлу СУ СК при прокура-
туре РФ по Орловской области воз-
буждено уголовное дело по ч. 1 ст. 285 
УК РФ, ведется предварительное рас-
следование. 

Прокуратура 
Верховского района.

Первый звонок — и сразу 
серьёзная проблема. Жительница 
Орла Екатерина Алексеевна пере-
несла два инфаркта, поэтому когда 
по радио услышала рекламу био-
корректора, который якобы помо-
гает сердечникам, то сразу позво-
нила по указанному телефону.

— Со мной говорили долго 
и вежливо, — говорит Екатерина 
Алексеевна. — Зачем-то поинте-
ресовались, с кем я живу, а потом 
сказали, что биокорректор мне не 
поможет, но есть другое хорошее 
лекарство ХХI века.

Когда наша читательница спро-
сила, как называется препарат 
(она по профессии врач, поэтому 
в медикаментах разбирается), то 
ей ответили, что название ни о чем 
не скажет. Дальше всё пошло 
по известной схеме: изначально 
пациенту озвучивают очень высо-
кую цену лекарства — 40 тысяч, но 
тут же скидывают половину как 
льготнику-инвалиду. Пенсионерка 
согласилась. Ей привезли четыре 
упаковки таблеток, взяли деньги 
и быстренько ушли. Когда женщи-
на прочла инструкцию, то поняла, 
что её обманули — в коробке была 
биологически активная добавка.

Услышав претензии, предста-
витель фирмы, ничуть не смутив-
шись, ответил, что если в течение 
недели лекарство не поможет, то 
они его заберут даже в распеча-
танном виде.

Конечно, за неделю чуда не про-
изошло. А когда Екатерина Алексе-
евна позвонила в фирму, то ей от-
ветили, что у них нет такого врача, 
с которым пенсионерка договари-
валась о возврате лекарств.

Это уже не первый случай, свя-
занный с обманной продажей яко-
бы чудодейственных средств. На-
ша газета сообщала о подобном 
мошенничестве не один раз, но 
люди продолжают попадаться 
на тот же крючок. Самое обидное, 
что на сей раз обманутым оказал-
ся квалифицированный врач с ог-

ромным опытом работы. Но когда 
человек болеет, он верит всему, 
что обещает спасение.

Конечно, мы сразу позвонили 
по телефону в недобросовестную 
фирму. На том конце провода — 
молчание. В течение двух дней мы 
набирали номер, но фирма как 
будто превратилась в призрак.

Как нам удалось выяснить, были 
и другие люди, которых обманули 
по такой же схеме, то есть вместо 
рекламируемого по радио товара 

предлагали совершенно другой. 
По обращению одного такого об-
манутого пациента заведено уго-
ловное дело по факту мошенни-
чества, ведётся следствие. Что ин-
тересно, подобные фирмы-одно-
дневки обычно имеют документы, 
к которым трудно придраться: есть 
и юридический адрес, и телефон, 
и сертификат на лекарства. Когда 
«доктора» бесследно исчезают, 
выясняется, что и телефон зареги-
стрирован не на них, и адрес несу-
ществующий.

А поэтому прислушайтесь к со-
вету юриста: не ограничивайтесь 
разговором по телефону, требуйте 
адрес, чтобы поговорить по пово-
ду курса лечения с врачом при лич-
ной встрече. Если вам говорят, что 
личные контакты не предусмотре-
ны, а все вопросы можно обсудить 
по телефону, даже не продолжайте 
диалог.

Ещё одна жалоба на медицин-
скую тему. 85-летнюю Анну Рома-
новну, ветерана войны, инвалида II 
группы, привёз в городскую боль-
ницу скорой помощи имени Се-
машко внук. После осмотра паци-

ентки в приёмном покое её напра-
вили в пульмонологию, но оказа-
лось, что доставить бабушку в от-
деление проблематично. «Вы 
на машине?» — обратились к вну-
ку. К счастью, парень был за рулём, 
и бабушку удалось отвезти из при-
емного покоя в отделение. Но как 
выходить из положения тем, у кого 
такой возможности нет?

Инвалид II группы была лежачей 
больной, поэтому внук предусмот-
рительно купил памперсы и при-
нёс в палату, но для больного 
и старого человека было сложно 
даже их поменять. «Когда я при-
шёл навестить бабушку и увидел, 

в каком она состоянии, без како-
го-либо даже самого элементар-
ного ухода, то испытал шок, — 
рассказывает внук. — Раньше я не 
сталкивался так близко с нашим 
здравоохранением и поэтому 
для меня непонятно, почему в на-
ших больницах считается обыч-
ным делом перекладывать всё 
на плечи родственников. А если их 
нет? Конечно, в палате меня «про-
светили», кому и сколько надо 
дать, чтобы бабушке хотя бы по-
могли сменить памперсы, что я и 
сделал».

Ещё один звонок, и опять с жа-
лобой на медицинское учрежде-
ние. «Мой ребёнок проходит курс 
лечения в неврологическом отде-
лении детской областной больни-
цы, — рассказывает жительница 
Орла Вера Федоровна. — Наве-
щаю сына каждый день и замечаю, 
что пыль в некоторых местах не 
протирается неделями, а стаканы 
порой как будто вообще не моют-
ся. Но самое неприятное, что ре-
бенок жалуется на грубое отноше-
ние персонала».

Редакция обратилась к руково-

дителю отделения с претензиями 
нашей читательницы. Нам ответи-
ли, что такого не может быть, пото-
му что в отделении регулярно уби-
рают, но пообещали, что в любом 
случае в коллективе будет прове-
дена работа.

Неприятное сообщение посту-
пило из детского сада № 81, кото-
рый находится в Советском рай-
оне города Орла. Административ-
ная комиссия Советского района 
наложила штраф на завхоза сада 
за неубранную территорию.

— Проверяющие приехали к нам 
1 апреля, когда у нас ещё снег ле-
жал, — рассказывали журналисту 
«горячей линии» «Орловской прав-
ды» коллеги завхоза. — В феврале 
какой-то трактор чистил снег, а всю 
кучу свалил на территорию сада. 
Убрать её прежде чем она растает, 
было невозможно, потому что там 
сплошной лёд.

Завхоза обязали выплатить пять 
тысяч рублей, при том, что у жен-
щины зарплата всего 4300. Кстати, 
она одна воспитала четырёх детей 
(муж погиб), и сейчас младшая 
дочка учится в институте.

Мы попросили прокомментиро-
вать ситуацию начальника отдела 
по Советскому району управления 
АТК г. Орла Г.И. Шутанова. Генна-
дий Иванович пояснил, что с дан-
ной ситуацией детально разбира-
лись на заседании административ-
ной комиссии: причиной наложе-
ния штрафа на завхоза детского 
сада (в должностные обязанности 
которого входит осуществление 
контроля за уборкой территории) 
стал отнюдь не злополучный суг-
роб, а общая засоренность терри-
тории бытовым мусором (пласти-
ковыми бутылками, обрывками бу-
маги).

Что ж, по-человечески завхозу 
можно посочувствовать, но все мы 
согласны с тем, что наш город дол-
жен быть чистым, а это произой-
дет только тогда, когда каждый 
конкретный его участок будет 
иметь ответственного хозяина.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

По следам верховской трагедии

СПОРТ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Форма торгов: открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

номер контактного телефона, адрес электронной почты 

государственного заказчика: ОГУ «Региональный центр 
оценки качества образования», 302020, г. Орел, ул. Полесская, 
24, тел. 8 (4862) 43-25-96, orcoko@mail.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

номер контактного телефона, адрес электронной почты 

органа, уполномоченного на осуществление функций 

по размещению заказов для государственных нужд Ор-

ловской области (далее — уполномоченный орган): де-
партамент экономики Орловской области, 302021, г. Орёл, 
пл. Ленина, 1, тел. 8  (4862) 43-52-41, mirage@adm.orel.ru

Предмет государственного контракта:

Лот № 1. Поставка компьютерного оборудования и систем-
ного программного обеспечения.

Лот № 2. Поставка копировально-множительной техники.
Количество поставляемого товара:

Лот № 1. Системный блок — 15 шт.; монитор — 16 шт.; оп-
тическая мышь — 16 шт.; клавиатура — 16 шт.; коврик для мы-
ши — 16 шт.; сервер — 3 шт.; коммутатор — 1 шт.; ИБП — 
16 шт.; батарея для ИБП — 1 шт.; напольный шкаф — 1 шт.; сис-
темное программное обеспечение — 31 шт.

Лот № 2. Лазерный принтер — 2 шт.; сканер — 1 шт.; мини-
типография — 1 шт.; МФУ — 1 шт.

Начальная (максимальная) цена государственного 

контракта:

Лот № 1 — 979 900 руб.
Лот № 2 — 747 870 руб.
Место поставки товара: г. Орел, ул. Полесская, 24.
Срок, место, порядок предоставления документации 

об аукционе, официальный сайт: документация об аукцио-
не предоставляется уполномоченным органом бесплатно, 
в письменной форме или в форме электронного документа, 
в течение двух рабочих дней со дня получения письменного 
заявления от любого заинтересованного лица по адресу: 
г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а, с 14 апреля по 5 мая 2010 года 
и размещена в свободном доступе в сети Интернет на офици-
альном сайте www.adm.orel.ru

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, ул. 
Ленина, д. 37-а, зал заседаний, 7 мая 2010 года в 14.00 (вре-
мя московское).

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляют-
ся.

Министерство экономического развития

Российской Федерации

Комиссия по организации подготовки

управленческих кадров для организаций

народного хозяйства Российской Федерации

ОБЪЯВЛЯЮТ КОНКУРСНЫЙ ОТБОР СПЕЦИАЛИСТОВ

для обучения в рамках Государственного 

плана подготовки управленческих кадров 

для организаций народного хозяйства

Российской Федерации в 2010/11 учебном году

(«Президентская программа подготовки управленческих 

кадров для организаций народного хозяйства 

Российской Федерации»)

с 20 марта по 20 июня 2010 г.

Государственный план подготовки управленческих кадров 
для организаций народного хозяйства Российской Федерации 
в 2010/11 учебном году предусматривает подготовку (обуче-
ние и стажировку) в российских образовательных учреждени-
ях, ведущих российских и зарубежных организациях, прошед-
ших конкурсный отбор специалистов по укрупненной группе 
специальностей и направлений «Экономика и управление».

Обучение (в форме профессиональной переподготовки) 
специалистов в образовательных учреждениях финансирует-
ся за счет средств: федерального бюджета — 33 процента, 
бюджета субъекта Российской Федерации — 33 процента, ор-
ганизаций народного хозяйства Российской Федерации, на-
правляющих специалистов на обучение, — 34 процента.

Требования, предъявляемые к участникам конкурсно-

го отбора:

• возраст до 40 лет (предпочтительно);
• образование — высшее профессиональное;
• общий стаж работы не менее 5 лет;
• опыт работы на управленческих должностях не менее 

3 лет;
• владение иностранным языком;
• планируемое участие в реализации проекта развития на-

правляющей организации.
Информацию о программе и условиях конкурсного от-

бора можно получить в Управлении труда и занятости Ор-

ловской области по адресу: г. Орел, ул. Пушкина, д. 22. Те-
лефоны для справок: 55-11-07, 55-61-96.

Орловская региональная комиссия по подготовке 

управленческих кадров.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 25 
октября 2001 г. №136-Ф3, ст. 8 Закона Орловской области «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения в Орлов-
ской области» от 5 июня 2003 г. № 331-ОЗ отдел по управле-
нию муниципальным имуществом администрации Вер-
ховского района Орловской области извещает о предсто-
ящем предоставлении в аренду земельного массива 
общей площадью 181 га, состоящего из участков площадью 
124,1 га, 14,6 га, 42,3 га, из земель сельскохозяйственного 
назначения фонда перераспределения района, расположен-
ного по адресу: Орловская область, Верховский район, Конь-
шинский с/с, в границах бывшего СПК «Заря», северо-запад-
нее д. Коньшино, граничащего с железной дорогой, для веде-
ния сельскохозяйственного производства.

За дополнительной информацией о земельном участке, 
предоставляемом в аренду, а также с заявками обращаться в 
отдел по управлению муниципальным имуществом админист-
рации Верховского района по адресу: Орловская область, пгт. 
Верховье, ул. 7-го Ноября, д. 6 или по телефону 8 (48676) 
2-30-01 в течение одного месяца с момента опубликования 
настоящего объявления.

В Костроме прошли первенство 

России по пулевой стрельбе 

из малокалиберного оружия 

и Всероссийские соревнования 

по стрельбе из пневматического 

оружия среди юношей и девушек 

1994 года рождения и моложе.

Среди 350 участников из 41 региона Рос-
сии было шестеро орловских спортсменов. 
Наше лучшее достижение на первенстве — 
командное первое место в упражнении 
МП-11 (стрельба из произвольного малока-
либерного пистолета; дистанция 50 м, 40 вы-
стрелов). Золотые медали турнира были вру-
чены представителям СДЮШОР № 1 — РОСТО 
Семёну Паршикову и Александру Сидорову, 
а также УОРовцу Александру Марчеву.

В личных соревнованиях в упражнении 
МП-5 (стрельба из стандартного малокали-
берного пистолета на 25 м, 60 выстрелов) 
и упражнении МП-13 (скоростная стрельба 
по пяти мишеням) дважды на высшую ступень 
пьедестала поднимался наш земляк Алек-
сандр Марчев.

На всероссийских соревнованиях лучший 
результат показала учащаяся ШВСМ Анаста-
сия Комиссарова, завоевавшая серебряную 
медаль в упражнении ПП-2 (пневматический 
пистолет; 10 м, 40 выстрелов). В общекоманд-
ном зачете спортсмены Орловской области 
заняли шестое место.

Петр Калганов, тренер молодежной сбор-
ной России, подвел итог выступления орлов-
ских стрелков на первенстве:

— Наши спортсмены в соревнованиях 
по стрельбе из пневматического оружия по-
казывают неплохие результаты, так как дан-
ный вид оружия более доступен, хотя иногда 
тренерам приходится покупать пульки за соб-
ственный счет.

А если говорить о малокалиберном ору-
жии, то это просто беда: оружия, по большо-
му счету, просто нет. А то что есть — прошлый 
век. Из пяти старых пистолетов собираем 
один, патроны не приобретаются. Поэтому 
тренируемся с тем что есть, но без патронов. 
Когда же, достав патроны, выезжаем на со-
ревнования и начинаем стрельбу, начинают-
ся проблемы с оружием. Несмотря на то, что 
у каждого спортсмена должно быть персо-
нальное оружие, ребята и девушки частенько 
стреляют по нескольку человек из одного пи-
столета.

Конечно, мы не опускаем рук и надеемся 
на помощь, но на данный момент пулевой 
стрельбе в Орловской области никакого вни-
мания не уделяется. Наш вид спорта — один 
из ведущих на Орловщине, и нельзя его ос-
тавлять забытым и никому, кроме тренеров 
и спортсменов, не нужным.

Игорь КОНЫЧЕВ.
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О чудо-лекарствах, 
медицинской помощи и штрафах

Не вооружены, 
но очень опасны

В областном шахматно-

шашечном клубе завершился 

чемпионат города Орла 

по классическим шахматам. 

54 участника сыграли 

по швейцарской системе. 

Возрастной состав был 

достаточно разнообразным: 

самому юному шахматисту — 

7 лет, самому зрелому — 67.

Девятидневный марафон держал в напря-
жении, интрига не угасала до самого конца. 
Борьба шла на всех полюсах турнирной таб-
лицы. Для одних спортсменов чемпионат об-
ластного центра — это стимул для выполне-
ния разрядов или набора баллов, для дру-
гих — возможность потренироваться перед 
российскими стартами. Совсем скоро наши 
ребята поедут на юношеские чемпионаты 
России в Дагомыс.

На финише чемпионата круг претендентов 
на победу в турнире уже был очерчен и су-
зился до двух человек. Перед последним ту-
ром Константин Базаров (прошлогодний 
чемпион) и Сергей Новиков сумели отор-
ваться на очко от своих конкурентов. В заоч-
ном соперничестве двух шахматистов и оп-
ределялся чемпион Орла 2010 года. Претен-
денты на «золото» не проиграли ни одного 
поединка. В партии между собой соперники 
не смогли выявить сильнейшего. А за счет 
«лишней» ничьей у Константина Базарова но-
вым чемпионом города стал Сергей Новиков, 
набравший 8 очков. Константин Базаров 
с 7,5 очками — на втором месте. В результа-
те подсчета дополнительных показателей 
«бронзу» взял Роман Милютин, в активе ко-
торого 6,5 очка.

В чемпионате принимали участие много 
талантливых юниоров. Наиболее успешно 
среди них выступили Дмитрий Шмелев, Ана-
толий Архипин и Татьяна Руденок. Эти ребя-
та совсем немного недотянули до тройки 
призеров. Автором самой громкой сенсации 
стал третьеразрядник Михаил Захаров, кото-
рый неожиданно обыграл кандидата в ма-
стера спорта ветерана орловских шахмат 
Виктора Никулина. Среди сеньоров лучший 
результат показал неувядающий Евгений По-
сельников.

Владимир ШАХОВ.

Чемпион 
Орла-2010

Прокуратура Верховского района провела проверку 

деятельности центра социальной помощи семье и детям 

Верховского района. По материалам прокурорской 

проверки  возбуждено уголовное дело. 

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Орловский территориальный фонд обязательного меди-
цинского страхования выражает глубокое соболезнование 
заместителю директора Орловского филиала ООО «СМК РЕ-
СО-Мед» Юрию Васильевичу Шитухину в связи со смертью 
матери.

Департамент здравоохранения и социального развития 
Орловской области выражает глубокое соболезнование 
начальнику отдела стационарных учреждений управления 
социальной защиты населения Светлане Андреевне Орехо-
вой в связи со смертью её матери.

Лесных Алексей Владимирович, действующий по доверенностям от имени собст-
венников 132,5 земельных долей в размере 8,3 га (в том числе пашни — 7,8 га) каждая, 
в праве общей долевой собственности на земельный участок общей площадью 42454500 
кв. м (в том числе пашни 39897000 кв. м), расположенный по адресу: Орловская область, 
Залегощенский район, Нижне-Залегощенский с/с, СПК «Залегощенский» (старое назва-
ние КСП «Залегощенский»), находящийся в общей долевой собственности 512 граждан,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственников выделить земельный участок площадью 1099,75 га, 

в том числе пашни 1033,5 га, в счет 132,5 долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения.

Описание местоположения выделяемого участка
Отделение №2
Севооборот №1
Поле №1. Рабочий участок №1 — 92 га, рабочий участок №2 — 24 га, рабочий уча-

сток №3 — 35 га, рабочий участок №4 — 104 га, рабочий участок №5 — 49 га.
Поле №2. Рабочий участок №1 — 107 га, рабочий участок №2 — 43 га, рабочий уча-

сток №3 — 47 га, рабочий участок №4 — 18 га, рабочий участок №5 — 17 га, рабочий уча-
сток №6 — 16 га.

Севооборот №2
Поле №3. Рабочий участок №1 — 68 га, рабочий участок №2 — 35 га, рабочий уча-

сток №3 — 5 га, рабочий участок №6 — 41 га, рабочий участок №7 — 9 га, рабочий уча-
сток №8 — 50 га.

Поле №4. Рабочий участок №3 — 39 га.
Севооборот №3
Поле №1. Рабочий участок №2 — 36 га, рабочий участок №3 — 25 га.
Поле №2. Рабочий участок №2 — 59,5 (часть из 118) га.
Поле №3. Рабочий участок №1 — 114 га.
Кормовые угодья примыкают к указанным участкам пашни.
Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить земельный 

участок, а также дополнительные данные о местоположении выделяемого участка мож-
но получить у представителя собственников (Орловская область, г. Ливны, ул. Ок-
тябрьская, д. 5-б, кв. 80).

Обоснованные возражения от участников общей долевой собственности по место-
положению выделяемого земельного участка направляются представителю собствен-
ников земельных долей в течение 30 дней со дня публикации настоящего извещения.

За прошедшую неделю на телефон «горячей линии» 

в редакцию «Орловской правды» поступило 

29 звонков.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Телефон «горячей линии» 

«Орловской правды» 

76-35-50 
продолжает принимать звонки от читателей.
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